
 
 
 
 
 
 
 
 
                                                                                                                            Thomasburg, den 28. März 2021 

 
Niederschrift 

 
 
über die 12. Sitzung des Sport‐, Jugend‐ und Kulturausschusses der Gemeinde Thomasburg am 
Dienstag, dem 23. März 2021 um 20:00 Uhr im Feuerwehrhaus in Bavendorf 
 
Beginn: 20:00 Uhr                Ende: 21:03 Uhr 
 
Anwesend:    Ausschussvorsitzende  Sina Koch 

Ausschussmitglied    Peter Haase 
Ausschussmitglied    Jonas Kalauch 
Ratsherr      Guido Rathsack  (für Corinna Sturm) 
Bürgermeister     Dieter Schröder  (für Hannes Lecht) 
 
Protokollführerin    Ulrike Keller 
 

 
TOP 1    Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
 
Frau Koch begrüßt alle Anwesenden und stellt die Beschlussfähigkeit und die Tagesordnung 
fest. 
 
TOP 2    Genehmigung der Niederschrift vom 14. September 2020 
 
Die Niederschrift vom 14. September 2020 wird mit vier  Ja‐Stimmen und einer Enthaltung 
genehmigt. 
 
TOP 3    Erweiterung der Geräte auf dem Kinderspielplatz in Bavendorf 
 
Die vertraglich vereinbarten 10.000,‐ € sind mittlerweile von den Betreibern des Windparks 
Altenmedingen  gezahlt  worden.  Herr  Rathsack merkt  an,  dass  im  Vertrag  10.000,‐  €  zzgl. 
etwaige  Steuern  steht. Da die Gemeinde  keine  Steuern abführt, müssen die Betreiber der 
Gemeinde auch keine Steuern zahlen. 
Herr Kalauch schlägt vor, für den Bolzplatz hinter dem Spielplatz zwei vollverschweißte  
 



Aluminiumtore zu kaufen. Diese würden zusammen ca. 3.200,‐ € kosten, der Versand wäre 
kostenlos. Von dem Rest des Geldes könne noch ein Spielturm auf dem Spielplatz aufgestellt 
werden.  Es  wurden mehrere  Varianten  diskutiert  und  sich  letztendlich  auf  den  Spielturm 
Luzern von der Firma Espas geeinigt. 
Herr  Kalauch  stellt  den Antrag,  zwei  vollverschweißte  Bolzplatztore  aus Aluminium  für  ca. 
3.200,‐ € bei der Firma Bepa Torfabrik sowie den Spielturm Luzern für 6.972,21 € bei der Firma 
Espas zu bestellen. 
Dieser Antrag wird einstimmig angenommen. 
 
TOP 4    Veranstaltungen in der Gemeinde 2021 
 
Die Dorf‐ und Kulturtage, die von 2020 nach 2021 verlegt wurden, können auch in diesem Jahr 
nicht stattfinden. Auch wenn die Veranstaltung erst im September stattfinden würde, ist die 
Gefahr einer kurzfristigen Absage zu groß. Dafür ist der Organisationsaufwand zu hoch. Das 
Osterfeuer ist ebenfalls abgesagt. 
Für  den  Laternenumzug  Ende  September  wird  Herr  Schröder  den  Bad  Bevensener 
Spielmannszug unter Vorbehalt buchen. Der Gemeinde wird im Spätsommer entscheiden, ob 
der Laternenumzug auf Grund der Corona‐Bestimmungen stattfinden kann. 
Die Entscheidung über das Weihnachtskonzert am zweiten Adventssonntag wird in den Herbst 
verschoben. 
 
TOP 5   Antrag auf Bezuschussung des Thomasburger Sportvereins für die 

Modernisierung der Heizungsanlage 
 
Herr  Kalauch  erläutert  kurz  den  Stand  der  Dinge.  Die  Duscharmatur  wurde  nach  der 
Genehmigung zum vorzeitigen Maßnahmenbeginn bereits eingebaut. Der Landessportbund 
übernimmt  den  beantragten  Zuschuss  in  Höhe  von  1.281,‐  €.  Bei  der  Gemeinde  ist  ein 
Zuschuss in Höhe von 2.783,‐ € beantragt worden. Im laufenden Haushalt wurde für den TSV 
ein Zuschuss in Höhe von 3.500,‐ € veranschlagt. 
Herr Schröder schlägt vor, dem TSV einen Zuschuss in Höhe von 2.800,‐ € zu gewähren. Die 
verbleibenden 700,‐ € können für die allgemeine Sportförderung o.ä. gebraucht werden. 
 
Herr Haase stellt den Antrag, dem TSV einen Zuschuss in Höhe von 2.800,‐ € für die laut Antrag 
vom 07.09.2020 geplanten Modernisierungen zu gewähren. 
Der Antrag wird mit vier Ja‐Stimmen und einer Enthaltung angenommen. 
 
TOP 6    Bericht aus dem Kindergarten   ‐  nichtöffentlich  
 
Nachdem die Kindergartenleiterin schon seit vierzehn Monaten wegen Krankheit  fehlt und 
eine  weitere  Kollegin  ausfällt,  weil  sie  schwanger  ist,  sucht  der  Kindergarten  dringend 
Personal. Zuletzt fiel auch die stellvertretende Leitung wegen Krankheit für kurze Zeit aus. 
 
Frau Giersig aus Neetze fängt eine Ausbildung zur Sozialassistentin an und arbeitet schon jetzt 
im Kindergarten. Die dafür nötige Ausnahmegenehmigung  ist befristet, Herr Schröder wird 
sich aber um eine Verlängerung bemühen. Frau Gellrich aus Reinstorf wird ihre Ausbildung 
voraussichtlich zum Sommer beenden und hat schon einen Arbeitsvertrag mit der Gemeinde  
 
 



 
 
unterschrieben. Sie fängt im Juli an. Da aber zurzeit zu wenig Erzieherinnen im Kindergarten 
arbeiten, werden die Öffnungszeiten nach den Osterferien gekürzt. Die Pusteblumengruppe 
des Kindergartens wird dann schon um 13:30 Uhr schließen und nicht erst um 15:00 Uhr. 
 
Herr Rathsack fragt, inwieweit abzusehen sei, ob und wann die Kindergartenleiterin wieder 
arbeiten könne. Dazu konnte keine genaue Antwort gegeben werden. Die Stelle als Leiterin 
des  Kindergartens  könne  zurzeit  nicht wieder  besetzt werden,  die  Situation  sei  insgesamt 
unbefriedigend. Die Gemeinde könnte sich evtl. bei einem Rechtsanwalt erkundigen, ob es 
Möglichkeiten gäbe, den Vertrag aufzulösen. 
 
TOP 7    Anfragen 
 
Anfragen nach der Geschäftsordnung liegen nicht vor. 
 
 
 
 
 
 
 
 
           Sina Koch                                        Dieter Schröder                                       Ulrike Keller 
(Ausschussvorsitzende)                          (Bürgermeister)                                  (Protokollführerin) 


